
 

 

 

 
 

 

 

 

 

  

東京都八王子市は、公立小中学校の学校給食無償化に向け、部長 8 人でつくる庁内検討会を

2 月発足にさせ、検討会は都市戦略部、財政部、子ども家庭部、学校教育部など 8 部の部長で構

成、無償化には年間約 20 億円を要すると見込んでおり、東京都が打ち出している 4 月からの給

食費負担軽減策などを活用し、財源の捻出方法などについて検討し、財源調整や内容充実に向

けた検討を経て 2024 年度中に無償化する考えで、この日の本会議を迎えました。市民団体から

３本の無償化の請願が出ており、1 月に初当選した初宿和夫市長も公約に掲げていました。現

在、公立小中学校は義務教育学校を含め 107 校あり、24 年度の給食提供数は約 4 万 3000 食を

予定。提供方法は自校調理方式、センター方式などに分かれています。 

近隣地域では、現在実施している府中市が１０億円の予算計上し、2024 年度も継続します。

また、神奈川県厚木市は 2024 年度当初予算案に事業費 8 億 4300 万円を予算化し 4 月から小中

学校の給食費無償化、東京都青梅市は子育て支援の一環として、年間経費約 4 億円を予算化し

4 月から市立小中学校の学校給食費を無償化、恒久化を目指す方針。 

東京都区部に続き、全都、近隣、全国に給食無償化の動きは広がっています。ただ、無償化に

地域内格差が出ており、本来は国が責任をもって無償化の財源を確保するべきものです。今後

も国や都に働きかけていくことが大切です。 

長年にわたって、市民の強い願いであった給食無償化が採択されたことは、私たちの運動の

大きな成果です。今まで給食無償化に背を向けてき

た勢力は、自省・猛省するとともに、市民の声に真

摯に向き合うことを求めます。今後、請願の趣旨に

沿って、他市のように、できる限り早く実施するよ

うに市の動向を注視していく必要があります。 

あなたの声を社会へ 世界へ 組合はあなたがつくります   都教組八王子支部 
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八王子市、学校給食の無償化、２０２４年度実施に向け大きく前進 
３月４日八王子市議会本会議にて 

『学校給食の無償化を求める請願』 採択される！ 

市教委教職員課との欠員問題交渉（報告） 

1.新年度、小学校は欠員がないよう異動・新採

で対応できている。今後児童数が増加した場

合は対応しきれないこともあり得る。 

2.中学校は技術科で 3 校欠員が出るので兼務で

対応する。それでよしとはおもわない。望まし

くないと認識している。（概要） 

     年度はじめの予定  

・八王子支部歓迎会 

・日  時  ４月６日（土） 14 時~ 

・場  所  多摩未来メッセ第 6 会議室  

・八王子支部大会     

・日  時  6 月 12 日（水）  

18 時～ 19 時半  

・場  所  オープンイノベーション 

多摩・八王子（旧労政会館） 

・111回都教組大会 

・日  時  5 月 18 日（土） 9 時半  

・場  所  エデュカス 7F  
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つながろう八王子 ミニ実践講座＆おしゃべり会 （報 告） 

ヒトのカラダのしくみ ～特に内蔵の働きについて～ 
講師：樋口 桂先生(文教学院大学保健医療技術学部教授) 

八王子支部養護教員部の学習会が、3 月 3 日（日）2 時から、東京多摩未来メッセで行われまし

た。参加者は 18 名。講師は、文京学院大学教授樋口桂先生。養護教諭の雑誌「健康教室」に長年

連載を持ち、全国各地の小中学校に支援に入られている経験から、健康教育を軸とした総合的な学

習や探求学習の実践例を豊富に示していただきました。 

あの「ちこちゃんに叱られる」の番組制作にもかかわっている先生だけあって、学習会もテレビ

番組のように楽しく進行しました。例えば、自分の脈を測ることから始まって。さまざまな計算を

積み重ね、心臓が 5 分間に送り出す血液の量を算出する。同じ量の水を灯油用のポンプでくみ出し

たらどれだけ大変か、体験する。こうした学習活動で、体育や理科はもちろん、算数や、国語、表

現活動やメディアリテラシーにまでつながるさまざまな学習が行えます。 

また、教育活動全般に関わる学びもありました。探求と探究の違い、探究的な学習活動を組み立

てる上での留意点、そもそも学びとは、無意識（無知）→意識（気づき・疑問から出発し、調べた

り体験したり）→無意識（習慣として身につく）という営みだということ。通常の授業を行ってい

る教員にとっても大いに参考になる内容です。養護教諭以外とも共有してチームで取り組んでみた

いね、と話し合いました。（文責 佐々木） 

・業績評価は、開示請求し自分の手元で管理しないと行政

には記録が残りません。不服申し立ての根拠になります。 

・同じ仕事をしても校長によって評価が変わる。 

・業績評価の基準が明らかにされていない。 

・分掌や学年などによって数値化できない。e.t.c 

恣意的評価を許さないためにも、みんなで開示請求

に取り組みましょう。 

◎業績評価/本人開示」相談は八王子支部/都教組本部へ

☏ ０３(３２３０)３８９１都教組ホームページから 

 

・結  婚  祝  金    ５０００円  

・出  産  祝  金    ３０００円  

・家族死亡弔慰金  ５０００円  

・傷  病  見  舞  金  ３０００円  

・災  害  見  舞  金   

※災害の種類や状況によります。  

◎詳しくは、支部にご連絡ください。 

 

2024 年度 八王子支部役員選挙 

結   果   公   示 

2024 年 3 月 13 日 

都教組八王子支部   

選挙管理委員長 加治 雅子 

過半数を超える信任により、すべての立候補者が役員として信任されました。 

執行委員長   佐々木 清明(中山中）       執 行 委 員  仲地 俊幸（散田小学校） 

執行副委員長  山木  清孝（みなみ野中）                  福田 将之（ひよどり山中学校） 

清水 幸子（松木中学校）                    山中 康生（鑓水小学校）     

書 記 長    山内  幹子（高尾山学園）   本 部 委 員  佐々木清明（中山中学校） 

書 記 次 長   秋元 優和（南大沢中学校）   監 査 委 員  小形 えりか（第一小学校） 

財 政 部 長   井上 美子（宇津木台小学校）                山本 千秋 （高尾山学園） 

※所属は立候補時点の勤務校になります。  以  上  

 


